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ЗАРУБЕЖНЫЕ

НОВОСТИ

Космическая 
программа Ирана

Иран провел успешное испытание 
ракеты-носителя «Сафир», с 
помощью которой на околоземную 
орбиту был выведен макет 
искусственного спутника Земли. 
Из заявления генштаба вооруженных 

сил Ирана следует, что это уже второй удач-
ный запуск ракеты-носителя отечествен-
ного производства. При его старте присут-
ствовал президент Махмуд Ахмадинеджад, 
который и отдавал необходимые команды. 
Однако позже в сообщении иранского ми-
нистерства обороны говорилось лишь об 
успешном испытании ракеты-носителя, но 
не о выводе спутника за пределы Земли. 

Предполагается, что к 2010 году Иран 
планирует вывести на околоземную орбиту 
четыре спутника.

В Южной Осетии 
установлен ЧП-режим 

Глава Южной Осетии Эдуард 
Кокойты отправил в отставку 
кабинет министров, заявив, что 
правительство неэффективно 
выполняло его поручения. 
Кроме того, Кокойты подписал указ о 

введении на территории республики режи-
ма чрезвычайного положения. Режим ЧП 
будет действовать ровно месяц — с 21.00 
17 августа до 21.00 17 сентября.

На этот период устанавливается особый 
порядок въезда, выезда и передвижения 
граждан. В сообщении, опубликованном на 
сайте правительства Южной Осетии, гово-
рится, что в связи с чрезвычайным положе-
нием «будет усилена охрана обществен-
ного порядка и объектов, обеспечивающих 
жизнедеятельность населения».

«Полный паралич правительства, без-
действие всех служб вынудили меня сего-
дня принять очень решительные меры, ибо 
я абсолютно недоволен работой прави-
тельства, практически всех служб», — по-
яснил свои шаги югоосетинский лидер. 

Палестинцы-
заключенные выйдут 

на свободу
Правительство Израиля приняло 
решение об амнистии около  двухсот  
палестинских заключенных, 
отбывающих наказание в тюрьмах 
страны. 
Это сделано в качестве жеста доброй 

воли по отношению к умеренным силам в 
палестинском руководстве во главе с ли-
дером автономии Махмудом Аббасом. 
Вопреки израильским принципам, среди 
кандидатов на освобождение есть двое за-
ключенных «с кровью на руках» — они про-
вели в тюрьме около тридцати лет за при-
частность к теракту, в котором погибли 
граждане Израиля. 

Ожидается, что палестинцы выйдут из 
тюрем и вернутся на родину через неделю 
после того, как поименный список будет 
утвержден специальной межведомствен-
ной комиссией и опубликован, с тем чтобы 
каждый израильтянин мог в судебном по-
рядке обжаловать амнистию конкретного 
заключенного. 

Америка подстегивает 
арктическую гонку

Ледокол береговой охраны США 
«Хэли» отправился с Аляски в 
арктическую экспедицию, чтобы 
уточнить границы континентального 
шельфа к северу от американских 
владений и составить подробную 
трехмерную карту океанского дна. 
В американской экспедиции принимают 

участие ученые из университета Нью-Гемп-
шира, позднее к ним присоединятся колле-
ги из Канады. 

Корабль «Хэли», базирующийся в порту 
Барроу, пробудет во льдах три недели. 
Американские СМИ особо подчеркивают, 
что ближайшей задачей экспедиции станет 
уточнение донного рельефа в Чукотском 
море и районе Берингова пролива. 

По мнению экспертов, в гонке за ресур-
сы арктического шельфа лидирует Россия, 
располагающая семью мощными ледо-
кольными судами против трех у США, при-
чем третий ледокол, строящийся в Сиэтле, 
будет спущен на воду только в этом году. 

Кроме того, исследования могут про-
лить свет на вопрос о наличии на дне Се-
верного Ледовитого океана иных источни-
ков углеводородного сырья, таких, как за-
лежи «метанового льда», который после 
разработки коммерческой технологии до-
бычи можно будет использовать в качестве 
топлива.

Колесницы 
возвращаются 
на стадионы

Итальянское историческое 
общество «Вадис аль Максимо» 
ведет переговоры с мэрией Рима 
о возобновлении в Большом цирке 
традиции ежегодных гонок на 
колесницах, известных по античным 
источникам. 
Предполагается, что состязания, по 

праву называемые «Формулой-1  древно-
сти», будут проходить в течение трех дней, 
начиная с 17 октября нынешнего года.

Уже сегодня многие крупные промыш-
ленные компании взялись за изготовление 
этого древнейшего транспортного сред-
ства по чертежам, которые историки адап-
тировали к современным условиям. Управ-
лять колесницами будет поручено автогон-
щикам, которые начнут осваивать это не-
обычное средство передвижения уже в 
ближайшее время.

Марина Акулова до того, 

как получила группу 

инвалидности, работала 

в одной из строительных 

организаций г. Ливны 

отделочником. 

Профессию свою любила, 

особенно малярные 

и облицовочные работы. 
Но когда у нее стало катастро-

фически ухудшаться зрение, вра-
чи запретили поднимать тяжести 
свыше пяти килограммов. Рабо-
тать на стройке было теперь не-
льзя. Пришлось Марине немало 
походить по ливенским предпри-
ятиям и организациям в поисках 
другого места. Ведь  мы знаем, 
что человеку с ограниченными фи-
зическими возможностями найти 
работу в несколько раз сложнее, 
чем здоровому.

— Когда я убедилась в этом на 
своем личном опыте, — говорит 
она, — решила все-таки не сда-
ваться. За помощью обратилась в 
ОГУ «Центр занятости населения 
Ливенского района». Здесь меня 
поддержали материально, поста-
вив на учет в качестве безработ-
ной, и при первой же возможно-
сти  трудоустроили на специали-
зированное предприятие ООО 
«Ливны-Электро»  (бывшее Ли-
венское УПП ВОС).

— Более пятидесяти процентов 

наших работников, — говорит за-
меститель директора по социаль-
ным вопросам Н.Н. Фоломеева, — 
люди с ограниченными физиче-
скими возможностями. Это инва-
лиды по зрению, слуху, с общими 
заболеваниями. Но они успешно 
справляются с обязанностями 
сборщиков изделий, резьбона-
резчиков.

Несмотря на то, что  почти все 
предприятия аналогичного типа в 
новых условиях хозяйствования 
приказали долго жить, ливенское 
продолжает работать с прибылью, 
и его продукция пользуется неиз-
менным спросом. И, что примеча-
тельно, не где-нибудь по сосед-
ству, а преимущественно в регио-
нах Зауралья, несмотря на рас-
стояния и транспортные расходы. 
Выходит, продукция того стоит. 

Понятно, что устойчиво работа-
ющее предприятие — мечта для 
каждого работника и уж тем более 
для людей с ограниченными фи-
зическими возможностями, кото-
рых если работодатели и прини-
мают в штаты своих предприятий, 
то в основном на низкооплачивае-
мые, второстепенные рабочие ме-

ста, не требующие специальных 
навыков.

Поэтому каждый, кто работает 
в ООО «Ливны-Электро», дорожит 
своим местом и старается тру-
диться как можно эффективнее. 
Марина Акулова хоть и пришла ту-
да не так давно, но дело свое зна-
ет не хуже тех, у кого за плечами 
многолетний стаж. Выполняет по 
полторы, а то и две нормы.

— У нас очень хороший коллек-
тив,  — рассказывает она. — Мы 
постоянно чувствуем заботу ад-
министрации. Два раза в год по-
вышается заработная плата. На 
территории предприятия есть 
здравпункт, где мы можем при-
нять необходимые процедуры. 
Поэтому в ответ на заботу о нас  
стараемся работать как можно 
лучше.

 Тамаре Прокопьевне Хариной, 
тоже трудоустроенной в ООО 
«Ливны-Электро» по направлению 
службы занятости и проживающей 
более чем в двадцати километрах 
от города,  передвинули начало 
рабочего дня, чтобы она успевала 
приехать рейсовым автобусом из 
д. Вахново. 

— Наш мастер Надежда Ва-
сильевна Бахтина — добрый и от-
зывчивый человек, с которой мож-
но обсудить любую личную про-
блему, зная заранее, что найдешь 
понимание и поддержку, — гово-
рит работница. — Именно такие 
заботливые люди и должны рабо-
тать с инвалидами.

Не упускает случая побеседо-
вать с коллективом и генеральный 
директор Н.М. Сараев, который 
старается быть всегда в курсе всех  
проблем работников.

— Зная, с какой заботой отно-
сятся к людям с ограниченными 
физическими возможностями в 
ООО «Ливны-Электро», — говорит 
директор местной службы занято-
сти населения Г.Н. Иванникова, — 
мы не упускаем случая направить 
туда  инвалидов, которым требу-
ется трудовая реабилитация. У 
нас сложились крепкие партнер-
ские отношения с отделом кадров 
предприятия, который постоянно 
информирует нас об имеющихся у 
них вакансиях. А мы в свою оче-

редь подбираем нужных ему ра-
ботников.

 В целом же проблема трудо-
устройства инвалидов решается 
непросто. Хотелось бы большего 
внимания  со стороны работода-
телей к выполнению закона Ор-
ловской области о квотировании 
рабочих мест для инвалидов. А то, 
что эта категория  населения мо-
жет работать с пользой для себя и 
общества, доказывает пример 
ООО «Ливны-Электро». 

С. ГЕОРГИЕВА.

С разговора о месте 

культуры в стратегии 

развития государства 

началась наша беседа 

с президентом Фонда 

изучения наследия 

П.А. Столыпина, 

статс-секретарем, 

заместителем 

министра культуры и 

массовых 

коммуникаций РФ в 

2006—2008 годах 

Павлом ПОЖИГАЙЛО.
Павел Анатольевич, 
каковы, на ваш взгляд, 
главные болевые точки 
в российской культуре?
— С моей точки зрения, 

угроз для Рос сии сегодня не 
меньше, чем в 1941 году. 
Причём основные битвы 
разворачива ются на «фрон-
тах» общественного со-
знания и человеческой души. 
В инфор мационном поле 
страны преобладает не куль-
тура, а экономически во с-
требо ванная низкопробная 
потребительская «культур-
ка»,  пропагандирующая 
сомни тельные идеалы и об-
разы западной жиз ни, а по 
сути — протестантской эти-
ки, прославляющие эгоизм и 
эгоцентризм как основные 
координаты человеческой 
жизни. Происходит замена 
культурного фундамента 
страны на западный «культ 
материального достатка», 
абсолютно противополож-
ный нашим традицион ным 
ценностям.

Но многие этого не видят. 
Кто может по-настоящему 
оценить реальную опас-
ность?! Кому-то это видение 
дал Гос подь, кто-то много чи-
тает, сопоставляет, анализи-
рует, а у кого-то срабатывает 
ро дительское чутьё. Такие 
люди понима ют: на страну 
надвигается страшная уг-
роза. В недавно вышедшем 
фильме «Зо лотой компас» — 
многозначительное назва-
ние! — эти угрозы уже не 
маски руются.

О чём речь? Фактически 
идёт про цесс вынимания 
душ из человеческих тел. По-
купка душ, их уничтожение. И 
вроде бы физические тела те 
же, и стра на та же, и люди 
ходят, а души исчезают. Но 
потеря духовного потенциа-
ла нации равносильна ис-
треблению народа. Тела тихо 
вымрут, и страны не будет.

Но если бы мы сегодня по-
пытались смоделировать 
развитие России на 200 лет 
вперёд, то ответ на вопрос, 
сколь ко нас будет и каким 
станет это новое, молодое 
поколение россиян через та-
кой промежуток времени, ле-
жит в сфе ре ценностно-ори-
ентированной куль туры, 
включающей и нравствен-
ность, и духовность. Все 
стратегические инте ресы го-
сударства неразрывно свя-
заны с этой областью. На та-
ких временных от резках «не 
работает» макроэкономика, 
а тем более нынешние зада-
чи, считаю щиеся первосте-
пенными.

Закон о противодействии 
распро странению эротики и 
порнографии, над которым 
мы работали четыре года 
своей жизни, вызывал в луч-
шем случае улыбки, а в худ-
шем — раздражение. Вот, 
мол, люди занимаются ерун-
дой. Почему мы так безот-

ветственно отно симся к сво-
ей стране? К своим людям? 
Почему, произнося правиль-
ные слова, мы совершенно 
не понимаем, о чём го-
ворим?! Что такое сбереже-
ние народа? Это культура и 
ещё раз культура!

Культура — это единст-
венное сред ство возвраще-
ния страны в реальность. Всё 
остальное толкает её в 
виртуаль ность.

Мы в нынешнем состоя-
нии, может быть, ещё лет 20 
проживём. Но в какой-то мо-
мент, если ничего не менять, 
на ступит трагедия. Детишки 
в 10—11 лет на мобильных 
телефонах уже обменивают-
ся порноконтентом. Кто из 
них вырас тет? О каких семь-
ях может идти речь?!

Профанация культуры, 
недооцен ка её роли приво-
дят в конечном счё те к без-
духовности, к разрушению и 
се мьи, и государства, огром-
ной многона циональной 
страны, и того самого безус-
ловного духовного простран-
ства, кото рое многие века 
скрепляло разные на роды на 
одной территории. Фильм 
Резо Чхеидзе «Отец солда-
та», где старый гру зинский 
крестьянин Георгий пытается 
найти на войне своего ране-
ного сына, появись он сего-
дня, мог бы растопить лёд в 
самой закостенелой душе. И 
отно шения между нашими 
странами, наро дами стали 
бы другими. Или ситуация в 
Украине, где раскручивается 
антирус ская кампания, — 
раскол давно бы стал непре-
одолимым, не будь у нас об-
щих культурных корней.

— «Зараженность»  сов-
ременных  СМИ,  и преж-
де всего теле ви де ния, 
бездуховным, пош лым  
и циничным  теле кон  -
тентом вновь  в цен тре  
внимания общества. 
Яростные споры  — за и 
против  обуздания  пош-
лости —  ведутся на выс-
ших этажах власти — в 
Совете Федерации, в 
Общественной палате, 
в Национальной асс о-
циации теле ради ове-
щателей. Тем уди ви-
тельнее  то, что  вам 
все-таки удалось  сдви-
нуть с мертвой  точки  
за    кон о проти  во  дей-
ствии рас про   странению  
эротики и пор ногра-
фии...
— Работа над этим зако-

ном велась в инициативном 
порядке на протяжении че-
тырёх лет (она началась ещё 
в Госу дарственной думе и 
продолжилась в Минкульту-
ры России). Было изучено 
за конодательство несколь-
ких стран. В Ук раине есть за-
кон «О защите обществен ной 
морали», принятый в 2003 
году. В Латвии, Канаде, США, 
Бельгии, Фран ции... Конеч-
но, такой закон не панацея; 
наивно думать, что, запретив 
бесконт рольную продажу 
порнофильмов, мы в один 
день изменим моральный 
климат в стране. На 100 про-
центов мы пробле му не ре-
шим. Но хотя бы на 90 про-

цен тов, на 80! Важно в пер-
вую очередь за щитить несо-
вершеннолетних от распро-
странения эротики и порно-
графии, уг рожающих их пси-
хическому здоровью и нор-
мальному развитию.

И я рад, что нам удалось 
найти под держку среди на-
ших коллег из других орга-
нов исполнительной власти 
— мы очень тесно и продук-
тивно сотруднича ли с Мини-
стерством юстиции России. 
К началу марта законопроект 

поддержали 4 министерства, 
было получено 23 поло-
жительных отзыва из регио-
нов.

— На ваш взгляд, может 
ли культура  в сов ре мен-
н о м  с в е т с к о м  г о   с у -
дарстве  иметь  рели ги-
озную  основу? И ка  кова 
дол   жна быть вза имо-
связь между властью, 
иде      ологией  и куль ту-
рой?
— Я совершенно убеждён, 

что в про странстве культуры 
должна быть вертикаль — 
вертикаль божественная, 
вертикаль власти и верти-
каль на уровне такой ячейки, 
как семья. Процесс форми-
рования культуры, жизни 
культуры, воз вращения куль-
туры должен, мне кажет ся, 
идти с двух сторон — сверху 
и сни зу. От народа и от вла-
сти. Поддержка на рода всег-
да укрепляла власть, кото-
рая, в свою очередь, забо-
тясь о народе, в час тности 
выстраивая сверху верти-
каль культуры, создавала 
опору государству, укрепля-
ла административную верти-
каль. Культура России — без-
условная ду ховная ценность, 
мощное консолиди рующее 
начало, многие века скрепля-
ющее на одной территории 
большое количество людей 
разных националь ностей и 
вероисповеданий. Власть 
дол го пытается найти спо-
соб, каким обра зом сделать 
так, чтобы в православной 
стране было комфортно 

представите лям других на-
циональностей, конфес сий. 
Но единственным, что объ-
единяет всех нас, является 
культура. Это очевид но. Об 
этом говорил Иван Ильин в 
книге «Путь духовного обнов-
ления» в разде ле, посвящен-
ном Родине и патриотизму. 
Любовь к Родине — не толь-
ко инстинкт, но и некое безу-
словное единство наро дов. А 
оно рождается только в сфе-
ре ду ховно-материальной 
культуры.

Однако наше информаци-
онное про странство, запол-
ненное образцами сов-
ременной «культурки», де-
формировано преимущест-
венной трансляцией реклам-
но-коммерческих штампов и 
сооб ражениями рыночной 
рентабельности и рейтинга. 
И это при том, что рыноч ная 
экономика не предполагает 
работу с долгосрочными 
стратегиями. Это мик ро так-
тика. Рынок нацелен на воз-
врат вкладываемых средств, 
на окупаемость создаваемо-
го продукта максимум через 
5—10 лет. Очевидно, что в та-
кую схему не укладывается, 
например, производство 
детского, исторического, 
документаль ного кино. Оно 
нерентабельно.

Откуда берутся эти штам-
пы, рента бельность и рей-
тинги? Из системы цен-
ностей, освобождённой от 
нравствен ных ориентиров, 
из  неоправданной ком-
мерциализации культуры, 
искажающей суть творчест-
ва. А откуда возьмутся но вые 
ценности, если нет веры? 
Только ре лигиозное созна-
ние даёт масштаб, со здаёт 
объём и выводит человека из 
си юминутного состояния 
жиз   ни, которая может обо-
рваться в любой момент. 
Толь ко сакральное мировоз-
зрение способно дать необ-
ходимую высоту мышления.

Рынок — стратегия по тре-
битель ства, а культура — 
пространство вечнос ти. Лю-

бой человек искушаем и 
соблаз няем. Сегодня супру-
жеская измена уже не явля-
ется событием чрезвычай-
ным. Целая индустрия рабо-
тает на то, чтобы сделать это 
некогда запретное удоволь-
ствие более доступным, 
созда вая иллю зию того, что 
это лишь возможность по-
лучения нового опыта, вно-
сящего при ятное разнообра-
зие в жизнь, а не один из 
страшных грехов, разрушаю-
щих душу человека. Но прой-

дут годы, десяти летия, и в 
конце жизни, подводя итоги, 
кто-то устыдится своего про-
шлого, кото рое уже нельзя 
изменить, а кто-то испы тает 
чувство огромной благодати 
— его жизнь была трудовой, 
духовной.

Пространство вечности 
может сфор мироваться у че-
ловека только в куль турной 
среде. Вы не найдете ни 
одно го знаменитого рус-
ского писателя, по эта или ху-
дожника, который бы сосре-
дотачивал свои творческие 
стремления на временном, 
проходящем. Все писа ли о 
вечном, открывающем бес-
крайнее пространство бы-
тия. Выдающиеся произве-
дения — такие, как, допу-
стим, роман «Бесы» Досто-
евского — всегда актуальны. 
Они словно приподнимают 
нас над жизнью, открывают 
всю масш табность её изме-
рений.

Конечно, выбор пути сле-
дования нравственным, ду-
ховным принципам жизни 
предполагает определенные 
жер твы, физический и ду-
шевный труд. Но что может 
заставить пойти на подобные 
самоограничения? Для веру-
ющего чело века ответ очеви-
ден: любовь к Богу — это 
следование его заповедям, 
иго, кото рое легко именно в 
силу любви к Нему. Для чело-
века неверующего — это 
пре жде всего внутренняя 
культура, осно ванная на не-
преходящих, традицион ных 

ценностях человеческой 
жизни, со весть, в конце кон-
цов. И если мы хотим, чтобы 
страна жила через 200 лет, 
нуж но создавать условия для 
формирования такой культу-
ры.

Одной из самых больших 
проблем современной Рос-
сии является вопрос возрож-
дения традиционного инсти-
тута семьи, семейных ценно-
стей. Что такое семья? Она 
начинается с чувства люб ви 
между мужчиной и женщи-
ной. Одна ко ничто так не де-
вальвировано в совре мен-
ном мире, как это понятие. 
Эконо мическая прагматика и 
искушения ли берализма 
привели к тому, что любовь 
подменяется сексом. А утра-
та иерархии внутри семьи и 
низведение роли отца до по-
ложения простого работни-
ка, помога ющего сводить 
концы с концами, ставит её 
на самый примитивный куль-
турный уровень, мало чем от-
личающийся от об раза жиз-
ни животных.

Единственной возможно-
стью оста новить это бедст-
вие является вложе ние в 
культуру.  Мы защищаем 
помидо ры и огурцы деньга-
ми государства, хо тим раз-
вивать отечественное сель-
ское хозяйство. А души чело-
веческие? Не ужели государ-
ство не должно защищать ду-
ши своего народа?! Мне ка-
жется, в этой сфере должен 
быть самый безза стенчивый 
протекционизм!

— Но тогда, как вы ду ма-
ете, каким должен быть 
министр культуры XXI 
века?
— Если говорить о месте 

министра культуры в системе 
госвласти, то он дол жен быть 
в ранге вице-премьера пра-
ви тельства. Министр оборо-
ны и министр культуры — для 
страны равновеликие вели-
чины. И обязательно ми-
нистр об разования должен 
быть в подчинении вице-пре-
мьера — министра культуры. 
Это две неразрывно связан-
ные друг с другом сферы. 
Культура — стержень, без ко-
торого образование может 
создать в лучшем случае без-
духовный компьютер.

Но идти в госвласть, что-
бы ввя заться в бой, а там на 
ходу, мол, разберёмся — не-
льзя.

Чтобы быть министром, 
нужно точ но знать, какие пе-
ред тобой стоят зада чи. Для 
поддержания процесса, 
выпол нения представитель-
ских функций ну жен один че-
ловек. Для осуществления 
прорыва — другой. И это 
правильно. Возьмите Госу-
дарственную думу. Рань ше 
профильный комитет воз-
главлял че ловек, олицетво-
ряющий собой россий скую 
культуру. Сегодня задачи 
измени лись, и председате-
лем комитета стал перво-
классный юрист.

Сейчас необходима кон-
кретная программа, понима-
ние того, что нуж но сделать в 
отрасли культуры не на ломав 
дров. Сколько необходимо 
пос троить театров, библио-

тек, но самое главное — чем 
их наполнить. Как ор гани зо-
вать госзаказ в сфере куль-
туры, возродить детское ки-
но и «доброе те левидение», 
какие ограничения ввес ти, 
чтобы защитить людей от 
низкопро бной, бездуховной 
телевизионной продукции, 
разру  шающей духовно-
нрав ственные осно вы обще-
ства, защитить русский язык, 
в кон   це концов. Причём всё 
это надо де лать обдуманно, 
без спешки, опираясь в том 
числе на положительный 
запад ный опыт.

Что-то уже получилось 
сделать. Так, например, ра-
ботая в министерстве, нам 
удалось сохранить лицензи-
рование ве щания, несмотря 
на то, что была попыт ка от-
менить лицензию на веща-
ние, ос тавив только лицен-
зию на частоты.

— А чем это объяс ня-
лось?
— Я думаю, здесь не было 

злого умыс ла. Связисты не 
занимаются идеологи ей, они 
действовали в рамках свое-
го по нимания задач. Им на-
до было макси мально капи-
тализировать рынок свя зи. 
Но, допустим, если у вас есть 
домик в собственности, то 
мы не можем запре тить вам 
открыть там кабачок. Так же 
и на частоте. А если бы ча-
стоты ушли на западные 
рынки? Потерю информаци-
онного пространства не мо-
жет допус тить ни одна стра-
на в мире. Мы суме ли отсто-
ять и единого оператора в 
лице Российской телевизи-
онной и радиове щательной 
сети.

Но быть министром без 
денег тоже нет смысла. Толь-
ко на кино, я думаю, необхо-
димо порядка 30 млрд. руб-
лей в год. Сегодня практиче-
ски уничтожено детское ки-
но — нет ни режиссёров, ни 
сценаристов. Нужно вклады-
вать сред ства во ВГИК, что-
бы возродить  эти  спе-
циальности. Кто этим будет 
занимать ся? Только государ-
ство. А документаль ное, ис-
торическое кино?!

Но для такого рода пре-
образований, когда прихо-
дится идти на непопулярные 
меры, необходимо иметь же-
лезную по литическую «кры-
шу». Нужен результат. Это 
в а ж н о .  А  б е з  к о м а н д ы 
единомыш ленников, без ус-
ловий, о которых шла речь 
выше, что-то изменить в 
госполити ке в области куль-
туры невозможно.

Мы не можем говорить ни 
о каком «подъёме страны», 
если народ, как пи сал Иван 
Ильин, «утрачивает свою ис-
конную веру и впадает в без-
верие и без божие, отрекает-
ся от своей старой, дра-
гоценной культуры и не со-
здаёт ника кой новой; такой 
народ сходит в исто рии на 
нет, в снижении, разложении 
и разврате, принимая свои 
больные и дур ные создания 
за некое новое слово но вой 
культуры». 

Беседу вел 
Сергей ПОДГОРНЫЙ.

(«Русский журнал»).
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